
２会場分
平成30年11月30日（金）開催　議会報告会アンケート結果

1

男性 57 人

女性 11 人

回答なし 13 人

計 81 人

10歳代 0 人

20歳代 1 人

30歳代 1 人

40歳代 5 人

50歳代 8 人

60歳代 28 人

70歳以上 30 人

回答なし 8 人

計 81 人

会社員 10 人

会社役員 2 人

自営業 2 人

主婦 5 人

学生 0 人

公務員 10 人

農業 10 人

無職 24 人

その他 7 人

回答なし 11 人

計 81 人

あなたの性別は

あなたの年齢は

あなたの職業は

男性 
70% 

女性 
14% 

回答なし 
16% 

30歳代 
1% 

40歳代 
6% 

50歳代 
10% 

60歳代 
35% 

70歳以上 
38% 

回答なし 
10% 

会社員 
12% 

会社役員 
3% 

自営業 
2% 

主婦 
6% 

公務員 
12% 

農業 
12% 

無職 
30% 

その他 
9% 

回答なし 
14% 
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２会場分
平成30年11月30日（金）開催　議会報告会アンケート結果

2

ホームページ 7 人

議会だより 22 人

ＣＡＴＶ 3 人

フェイスブック 3 人

市報 31 人

回覧板 17 人

市議会議員 12 人

自治会・各種団体 18 人

その他 2 人

回答なし 7 人

計 122 人

3

良かった 29 人

普通 32 人

良くなかった 3 人

回答なし 17 人

計 81 人

【工夫すべき点】

もう少し説明を簡略化した方が良い。

報告会のあり方を再検討すべき。

もっと個々の意見を出すべき。

4

是非参加したい 25 人

なるべく参加したい 44 人

参加しない 1 人

回答なし 11 人

計 81 人

【参加しない理由】

次回開催される際には、また参加して頂けますか

本日の議会報告会は何でお知りになられましたか（複数回答あり）

本日の議会報告会の内容はいかがでしたか

ホームページ 
6% 

議会だより 
18% 

ＣＡＴＶ 
2% 

ﾌｪｲｽﾌﾞｯｸ 
3% 

市報 
26% 

回覧板 
14% 

市議会議員 
10% 

自治会・各種

団体 
15% 

回答なし 
6% 

良かった 
36% 

普通 
39% 

良くな

かった 
4% 

回答なし 
21% 

是非参加し

たい 
31% 

なるべく参

加したい 
54% 

参加しない 
1% 

回答なし 
14% 
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２会場分
平成30年11月30日（金）開催　議会報告会アンケート結果

5

農村環境改善センター

東蟹谷公民館

・市の財政運営

・第７次小矢部市総合計画による企業誘致。その後の進め方等について説明が欲しい。

・市の財政状況　ほか同意見多数あり

・若者が定住したくなる市として欲しい。

・財政状況については、議会として厳しい目で捉えて有効な政策を期待したい。

・教育

・有害鳥獣（サル、イノシシ）への対策　ほか同意見多数あり

・防災対策

・高齢者が安心して暮らせる温かい施策をお願いする（高額な予算をつけなくても工夫して）　入湯券を継続
して欲しい。

・施設再編についてもっと詳しく説明があると良い。

・公共施設の再編計画　ほか同意見多数あり

・公共施設の急激な削減は、高齢者にとってはサービス低下となる。世代毎の意見をしっかりと公聴すべき
ではないか。

・市債が年々増えているのに、具体的な対策が見えていない。もっと切実にとらえて対策を進めて欲しい。

・小中学校の統合

・企業、学校の誘致

・交通安全対策　道路の拡幅、歩道設置等の対策

どのようなことに関心をお持ちですか。（自由意見）（順不同）

・後見人制度

・施設は新しくできるが、それに伴うＰＲも必要ではないか。

・人口減少対策　ほか同意見多数あり

・少子化対策

・市の財政について　借金が増えて心配である。第２の高岡市にならないように議会としてチェックして欲し
い。また、少しずつでも減少させて欲しい。

・人口対策

・市の財政状況は、報告等々でバランスとしては県下の市町村と比べて悪くはないと書いてあるが、本当に
その様にとらえて良いのか。

・広報活動

・限られた財源、人口構成の変化の中でどのようにすればより良い小矢部市を維持していけるのか。

・市の借金額の現状と、借金返済のためにサービスの低下や税負担が増えるのではないか不安である。

・財政状況の悪化傾向への懸念

・クロスランドタワーの取り壊しを議会として提言しているが、残すべきではないか。

・学校を含めた公共施設の再編について、市民の集約や再編の進捗状況について市民へ逐次開示すべき
でないか。
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6

農村環境改善センター

東蟹谷公民館

・大変良い企画だと思う。

・同時開催について説明した方がよい。議員全員が出席して対応するのが望ましい。

・同時開催となっているが、それぞれの会場への出席はどのように振り分けているのか知りたい。

・議会報告会の開催を年１回から２回に増やして欲しい。

・議員からの報告時間が長く感じた。意見交換の時間がもっとあればよい。

・事前質問の他に自由質問時間を設けて欲しい。

・議会報告会は再度議会の取組を認識できる機会であり有意義である。

・年１回程度の開催を希望する。

・若い人にも関心を持って参加して欲しい。若い人にも参加を促すよう努めて欲しい。関心を持って参加、意
見を述べることなどにより、市政への協力し、市の発展があるのではないか。

・プロジェクターの字が小さいので、長文をやめて字を大きくして欲しい。

・プロジェクターの字が見えにくかった。

・質問時間が短かった。30分時間を延ばした方がいいのではないか。

・駐車場のスペースがなく困った。クロスランドの行事開催の有無等考慮して欲しい。

・高齢者の集いに参加する形（短時間のもの）を検討して欲しい。

・地区での実施のＰＲが足りないように思う。

・資料を見て理解できるものは長々と説明の必要はない。要点だけで十分だと思う。

・年２回開催した方がよい。

・次回、早く実施して欲しい。

・小矢部市は農業従事者が比較的多いため、農繁期を外して実施されたことは良かったと思う。

・平日の18:30開催では出席しづらい。土日開催も検討して欲しい。

・議員の皆さんが市の活性化に向けて熱心に活動されていることが分かった。もっと多くの市民に参加して
いただければと思った。

・新たに知り得たことも多くあり、市報などを通じてもっと市民に開示すべきである。

・図面の説明が分かりやすかった。

・会場が暗くて説明資料が分かりにくかった。

・年複数回の開催を希望する。

・各委員会の報告の際、議員個人の意見も申し添えてはどうか。

・議員個人の意見が聞きたかった。２～３回開催して全員の話が聞きたい。

・市からの報告と違いが見られない。議会として何をしたのか、どのような役割を果たしたのか分からない。
もう一度議会報告会のあり方を見直して欲しい。これでは議会報告会を行う意味がない。

議会報告会の開催についての主な意見（自由意見）（順不同）
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２会場分
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7

農村環境改善センター

東蟹谷公民館

・県道42号の改良をお願いしたい。

・従来どおり、情報公開を継続し、市民に知られる議会を続けて欲しい。

・県外ではなく、県内との交流をすべき。

・機会があれば傍聴してみたい。

・小中学校の統廃合は不要。少人数学級の実現のチャンスと考えて欲しい。

・東蟹谷地区の防犯灯が足りない。公民館までも暗い。

・市政のチェックに期待しています。

・議員定数を削減して欲しい。10人程度に削減する代わりに、報酬を上げて議員活動に専念できる体制に
すればいいのではないか。

・市議会議員の報酬を明確にすべき。

・今後は財政について全力で取り組んで欲しい。

・第７次総合計画に基づいた議案が議会に提出され、チェックし、改善提案ありと確信していますが、特に財
政健全化の為にイエスマンになる事のない議員を期待しています。

・公共施設再編が進められているが、財政支出が増えるのみである。統合活用を第一に考えていく必要が
あるのではないか。

・今回の激戦を制して当選された各位の更なる活躍を期待したい。一層の研鑚を願う。

・フェイスブックによる情報発信はとても素晴らしい。市議会の様子を知ることができる良い方法である。
日々、更新されることを望む。

市議会に対しての主な意見（自由意見）（順不同）

・市の活性化について、ますます尽力されますことを期待します。

・傍聴が少ないのはなぜだと思われますか。

・石動コミュニティ内に、幼保こども園と三世代が交流出来るスペースを確保して欲しい。

・市のチェック機能を果たして欲しい。高岡市のように「ある日突然」とならないようにお願いします。

5/6



２会場分
平成30年11月30日（金）開催　議会報告会アンケート結果

8

農村環境改善センター

東蟹谷公民館

・夜間の走行の際に、事故がないように分かりやすくできないか。

・ホッケー場へ向かう道路の拡幅を早期に完了して欲しい。

・駅前駐車場の料金

・クロスランドの今後の状況。子ども達と話しているといつも話題に上がる。将来なくなるのか。

・石動駅の改築にあいの風とやま鉄道の助成はないのか。

・市の歳入増・確保のために、企業誘致等を推進して欲しい。

・イノシシ被害により土地が荒れている。恒久的な対策が必要だと思う。

・外国人技能実習生に対して契約どおりにきちんと給与が払われているのか。不満からの犯罪発生となら
ないよう調査等が必要ではないか。

・新図書館の施設について、丁寧な説明で分かりやすかった。さらに運用面についても知りたい。人員体制
や開館時間など、利用しやすく、利用者が増えるように工夫して欲しい。

・市の格差が大きすぎる。いずれ市町村の統合の話が出るだろうが、議会はどう考えるのか。

質問しきれなかったこと（自由意見）（順不同）

・公共施設の削減率32％の根拠は何か。

・議員定数の削減は市民の意見を聞いているのか。

・水道施設の老朽化にともなう整備をどうしていくのか。

・内山から石川県へ抜けるトンネルは昼でも暗いので、明るい電球に交換して欲しい。
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